

LA OPINIÓN

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

NÚMERO EXTRAORDINARIO: 20 CENTIMOS

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción y Administración
PLAZA GANADO, 37

No se devuelven los originales

Política • Literatura • Artes • Ciencias • Teatros • Deportes • Anuncios

A Dionisio Puig

LA OPINIÓN, guiada por el noble impulso que a todos sus redactores anima, siente hoy una de las mayores satisfacciones que pueda saborear un organismo colectivo.

Fundidos, cuantos laboramos en este periódico, por un santo ideal de cultura y patriotismo, experimentamos hoy el hondo placer de que esta misma unanimidad, que entre nosotros impera en el orden de la idealidad, se manifieste también ahora en la comunidad del afecto.

Cariño respetuoso, amorosa admiración sentimos todos por nuestro estimadísimo Dionisio Puig. La gerarquía de la edad podría impenarnos la anteposición de un tratamiento al nombre de nuestro querido amigo. Pero ante la intensidad de nuestra admiración enmudecen las frías ritualidades, porque no parece acertado empeño el de sombrear con la vulgaridad de un tratamiento, el esplendor de un nombre prestigioso, y también porqué los impulsos del corazón sobrepujan los dictados de un urbanismo frío e igualitario.

Hoy nuestro periódico, ha logrado una envidiable aureola, al ofrecérsela a Dionisio Puig.

Hoy personificamos en él, nuestros afanes por la cultura, pues obra de cultura y obra de general interés es siempre la de descubrir a la sociedad los secretos del universo, y la de señalar a los humanos, cuales son los peligros que nos amagan, y cuales los medios para someter al soberano arbitrio de los hombres, las fuerzas y los elementos naturales.

Labor de patriotismo es dar a la propia tierra días de gloria, y cuando un pueblo como el nuestro puede conquistar una página en la historia del saber, aquel día adquiere derecho de ciudadanía entre los pueblos sabios, y un título para aspirar a la general estimación.

Lo que fué elaboración no manifiesta para la masa; lo que no trascendió al público, y sólo fué, hasta ahora, anuncio de un solemne momento, ha adquirido realidad.

La espiritualidad de Puig, su indomable fantasía y su metódica obra de científico, ha tomado cuerpo y realidad.

Los granollerenses, que hemos admirado

villa nuestra nacimos, hemos empezado a sentir como propias las bellezas de Ceretania, porqué un puigcerdanés ilustre ha sabido identificarse con el sentir de este pueblo nuestro e ilustrar su nombre con el trofeo de una victoria en las luchas del saber. »

□ □ ————— □ □



Don Dionisio Puig

CIERTO que es la vida una senda de dolores, mas, por fortuna, permite, a las veces, gozar con inefable dulzura.

Sucede esto, cuando, de en medio de las bajezas, de las pasiones y de las vulgaridades inmensas, surge un hombre, que por su solo esfuerzo llega a elevarse a las alturas reservadas sólo a las almas superiores.

A uno de aquellos seres privilegiados rinde hoy tributo de admiración la ilustrada hoja, llena de fe y de nobles entusiasmos, que ve la luz en la laboriosa capital del Vallés.

Es él un hijo de las montañas, del *summo pyrineo*, como llamaban los romanos a la corona de empinadas cumbres que encierra nuestra comarca ceretana, quien descendió, hace más de treinta años, a la villa del Congost, de la cual ha hecho su segunda patria.

Es don Dionisio Puig y Soler, nacido en Puigcerdá, cuya inteligencia, exuberante de actividades, ha sentido siempre la incoercible necesidad de buscar el saber.

Muy joven aún, no habiendo salido todavía de su villa natal, demostró ya su fuerza de voluntad para la labor de pacientes investigaciones, huroneando en la nebulosa época histórica de los comienzos de formación de la patria catalana, y estableció un completo cuadro genealógico de los Condes de Cerdaña hasta la fusión del pequeño Estado de éstos en el poderoso Condado de Barcelona.

Abrazada por el señor Puig la profesión de